

## Porte-monnaie

https://collections.pacmusee.gc.ca/objets/porte-monnaie-2009-016-043/

Collections / Activités économiques / porte-monnaie





Licence CC BY-NC-ND 4.0

Porte-monnaie avec étiquette de papier où est imprimé le nom de J.J. Girouard.

Numéro d'accession 2009.16.43

Date 1854

Matériaux fibre, peau, cuir

Dimensions 3,5 x 13 cm

## Contexte historique

Ce porte-monnaie en cuir a appartenu à Jean-Joseph Girouard (1794-1855), notaire à Saint-Benoit (Mirabel) et député du comté de Deux-Montagnes de 1831 à 1838.

À titre de député, Girouard a appuyé les revendications du Parti patriote à l'Assemblée législative du Bas-Canada dans les années 1830. Les députés patriotes réclamaient de l'Angleterre des réformes démocratiques, notamment lors de l'envoi des 92 résolutions à Londres en 1834. Le refus de Londres d'acquiescer aux demandes a contribué aux soulèvements patriotes de 1837-1838, auxquels Girouard a pris part. Pour cette raison, il est arrêté pour haute trahison et incarcéré à la prison du Pied-du-Courant, à Montréal, de décembre 1837 à juillet 1838, puis de nouveau du 4 novembre au 27 décembre 1838. Artiste à ses heures, Girouard écoule le temps de son incarcération en réalisant les portraits de ses compagnons patriotes emprisonnés avec lui. La collection de portraits qui en subsiste encore de nos jours constitue une richesse patrimoniale unique et certains dessins sont les seules représentations que l'on possède de certaines grandes figures historiques ayant participé aux événements de 1837-1838.

© Collection Pointe-à-Callière, 2009.016.043 Photo de Alain Vandal